

Chers amis de Jésus,

Saint Matthieu a réuni en un seul lieu tous les enseignements moraux du Christ. Le Sermon sur la Montagne débute avec la proclamation des béatitudes.

Si nous parcourons ces maximes du Seigneur, nous comprendrons facilement pourquoi saint Paul disait que la doctrine du Maître était scandale et folie. Toute personne humaine cherche à atteindre le bonheur, l'objet de son amour. Mais que doit-on aimer? Que doit-on pourchasser en cette vie? L'argent et les trésors? « Heureux les pauvres. » La vaillance qui nous permet de braver toutes les difficultés de la vie? « Heureux ceux qui pleurent. » La force pour ne jamais se laisser prendre au piège? « Heureux les doux. » Le contentement de tous nos désirs et de toutes nos passions? « Heureux les cœurs purs. » Le courage de se battre jusqu'au bout? « Heureux les artisans de paix. » Tous les moyens possibles pour arriver à ses fins? « Heureux les persécutés pour la justice. » Une réputation exemplaire pour briller aux yeux du monde? « Heureux les persécutés à cause du Nom de Jésus. »

Est-ce que le message du Christ n'est pas trop idéaliste? En tant que chrétiens, sommes-nous destinés à être piétinés par tout le monde qui comprend la vie d'une façon bien différente? Oui, peut-être. Lorsque nos intérêts sont communs, la cohabitation avec le monde se fera plus ou moins bien. Qui pourrait nous en vouloir d'aider les pauvres à Noël ou les plus démunis des pays en voie de développement? Mais dès que nous parlons des raisons profondes qui nous animent, rien ne va plus! Offrir des « cadeaux » pour Noël, bien sûr! Parler de Jésus, sans qui Noël n'existerait même pas, ça non! Organiser des activités pour construire des écoles dans des pays lointains, quelle belle idée! Mais y enseigner la place primordiale de Dieu au sein des familles et de nos sociétés, jamais!

Que faire? Il nous faut d'abord incarner les béatitudes dans nos propres vies. Autrement, nos paroles seraient mensongères et ridicules. Choisir les béatitudes, c'est trouver son bonheur dans la Loi et la Volonté de Dieu et pas dans ces chimères et ces faux-bonheurs que le monde nous présente sans arrêt.

Laissons derrière nous la peur et fixons plutôt nos regards sur les promesses du Sauveur : « Le Royaume des Cieux est à vous... Vous serez consolés, rassasiés, pardonnés... Vous serez appelés fils de Dieu... Votre récompense sera grande dans les Cieux! » N'est-ce pas suffisant pour tout laisser et suivre Jésus qui nous appelle?

Avec ma prière,

Abbé Jean-Sébastien



Lampe du sanctuaire :

la lampe du sanctuaire brûlera aux intentions des défunts de 2025

INTENTION DE MESSES	
Dimanche le 1^{er} février	11h00
Saint-Pérégrin	Monique B
Lise Bergevin	Parents et amis aux funérailles
Marielle Hébert	Parents et amis aux funérailles
Marie-Paule Morin	Parents et amis aux funérailles
Saint Antoine de Padoue	Une paroissienne
Mercredi le 4 février	09h00
Guy Dulude	Parents et amis aux funérailles
Jeudi le 5 février	09h00
Agnès Plamondon	Parents et amis aux funérailles
Dimanche le 8 février	11h00
Gaétan Montpetit (18 ^e anniversaire)	Dolorès et les enfants
Pierrette Gervais	S.S.J.B. Valleyfield
Anne-Marie Grégoire	Famille Marcel et Diane Grégoire
Lucille Lazure	Sa famille



FRIPERIE DU GARAGE

Nous débutons une nouvelle année avec de belles nouveautés.

Les heures d'accueil sont : jeudi-vendredi de 13h à 16h00
samedi de 10h à 13h30

Tous les profits de la Friperie vont pour l'entretien des bâtiments religieux.

ENCART PUBLICITAIRE

Il nous reste encore quelques encarts publicitaires dans le feuillet paroissial.

Pour toute information, veuillez communiquer avec le bureau de la paroisse.

Reçus pour fin d'impôts

Les reçus seront disponibles à l'église les dimanches 15 et 22 février. Par la suite ils seront postés.

Pour ceux qui reçoivent par courriel, ils seront envoyés durant la semaine du 15 février.

Si vous ne semblez pas les avoir reçus, veuillez regarder dans les courriels indésirables avant de communiquer avec nous.

« Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse. » (Mtt 5, 1-12A)

À première vue, on peut avoir l'impression que Jésus fait fausse route en proclamant heureux tous ceux qui, à notre point de vue ne peuvent pas l'être. À moins qu'il ne fasse cette proclamation pour calmer les ardeurs belliqueuses de certains qui sont malheureux de vivre ces situations.

Être heureux et pauvres dans notre société d'aujourd'hui, c'est pas évident. Être heureux et pleurer, c'est toujours possible si on pleure de joie. Être heureux et avoir faim, c'est pas sur. Être heureux et être purs, c'est quasi contradictoire. Être heureux et doux, dans notre monde. Être heureux et rechercher la paix. Être heureux être persécutés ou insultés ou calomniés, autant de possibilités qui ne correspondent pas tellement avec l'idée qu'on se fait du bonheur aujourd'hui.

En était-il autrement dans le temps de Jésus pour que celui-ci puisse affirmer ses propositions sans provoquer un tollé de protestations. Je pense qu'on peut affirmer sans crainte de se tromper que la société du temps de Jésus n'était pas différente de la société dans laquelle nous vivons aujourd'hui.

Il nous faut donc trouver une explication autre que celle des changements survenus avec l'évolution et les progrès de nos sociétés modernes. Le message de Jésus est et demeurera toujours indépendants de l'évolution extérieure du monde parce qu'il vise l'être humain dans ce qu'il a de plus profond et de plus caractéristique. Le monde peut bien changer et effectivement il a énormément changé. Mais l'homme, lui, n'a pas beaucoup changé. On a parfois l'impression que plus le monde avance, plus l'homme recule.

L'être humain ne pourra progresser que le jour où il se rendra compte que la Parole de Dieu est Parole de vie et que s'il veut être heureux il se doit de prendre conscience qu'il trouvera le bonheur seulement en le cherchant dans les affirmations de Jésus ce jour-là. Heureux les pauvres, heureux les doux, heureux les purs, heureux les artisans de paix. Ailleurs vous pourrez toujours croire à votre bonheur, mais vous serez vite obligés de constater que ces petits bonheurs étaient bien fragiles. Celui que le Seigneur promet est un bonheur durable déjà expérimenté par bien des générations mais qui provoquera toujours l'incrédulité et la suspicion. Peut-il en être autrement? Hier, aujourd'hui et demain.

Quand Jésus vit la foule qui le suivait, il gravit la montagne, il s'assit, et ses disciples s'approchèrent. Alors, ouvrant la bouche, il se mit à les instruire. Hier, aujourd'hui et demain. Il s'agit là de « Huit paroles pour l'éternité » de Gilbert Cesbron.

Jean Jacques Mireault, prêtre

<http://www.st-francois-de-sales.ca/>

